

Fecha: 23-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Embalses, caminos y apoyo a pymes: la hoja de ruta de los gremios para el Plan Biobío 2050

Pág. : 4
Cm2: 607,0Tiraje: 3.600
Lectoría: 14.800
Favorabilidad: No DefinidaEsteban Sepúlveda
prensa@latribuna.cl

Los principales gremios productivos y organizaciones empresariales de la región del Biobío presentaron al gobernador regional, Sergio Giacaman, sus propuestas para configurar el Plan Biobío 2050, iniciativa que busca trazar un nuevo ciclo de desarrollo social-productivo para los próximos 25 años.

La jornada de trabajo reunió a nueve organizaciones: la Cámara de la Producción del Comercio (CPC Biobío), la Asociación de Exportadores de Manufacturas y Servicios (Asexma Biobío), la Asociación de Empresas del Biobío (ASEM), Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Concepción, Corporación Chilena de la Madera (Corma), el Instituto Regional de Administración de Empresas (Irade), Pescadores Industriales del Biobío, PymeMad Biobío, y la Sociedad Agrícola del Biobío (Socabio).

El documento articulador define cinco ejes estratégicos: certeza regulatoria, gobernanza permanente, diálogo social, seguridad pública y fortalecimiento de la industria y el empleo. Sin embargo, cada sector productivo profundizó en demandas específicas vinculadas a su realidad territorial y productiva.

MÁS RIEGO Y EMBALSSES

Para Socabio, la crisis hídrica que enfrenta la región obliga a repensar con urgencia la política de riego. Su presidente, José Miguel Stegmeier, destacó la importancia de que el gobernador haya decidido armar "un plan que tenga una estrategia conocida, aceptada por todos y que apunte a objetivos bien definidos".

El dirigente gremial subrayó que la agricultura regional requiere avances concretos en infraestructura de riego, con especial énfasis en el desarrollo de nuevos embalses y la creación de sectores de riego que permitan asegurar la producción de pequeños y medianos agricultores, quienes enfrentan cada

Embalses, caminos y apoyo a pymes: la hoja de ruta de los gremios para el Plan Biobío 2050

Los principales sectores productivos entregaron al gobernador Sergio Giacaman sus propuestas para los próximos 25 años de desarrollo regional. Mientras la Sociedad Agrícola del Biobío exigió priorizar la seguridad de riego ante la crisis climática, madereros y contratistas pidieron modernizar la clasificación de empresas y una Ley de Incendios efectiva.

temporada mayor vulnerabilidad frente a la escasez de agua.

LOGÍSTICA PORTUARIA Y CAMINOS RURALES

Desde hace años, el sector agrícola ha insistido en la necesidad de mejorar los accesos a los puertos de la zona, infraestructura clave para la salida de productos de exportación. Stegmeier fue enfático en señalar que el mejoramiento de los caminos rurales es una prioridad urgente, dado el déficit estructural que aún persiste a nivel regional.

El presidente de Socabio valoró que el plan contemple la convergencia de inversiones ministeriales. "Para nosotros es un plan que concede todos esos aspectos y también define sectores de inversiones por los ministerios", afirmó.

MIRADA A LARGO PLAZO

Una de las demandas transversales de los gremios es que el Plan Biobío 2050 no quede circunscrito a una administración en particular, sino que se proyecte como política de Estado.

Stegmeier fue claro en este punto: todos los gobernadores que se sucedan hasta 2050 deben asumir el plan como propio, al ser construido conjuntamente con la ciudadanía, los especialistas y los gremios.

"Que sea algo de largo plazo, proyectado como Estado regional más que como gobierno regional en particular, y también como Estado nacional más que como un gobierno en particular"

José Miguel Stegmeier,
presidente de Socabio



NUEVE ORGANIZACIONES EMPRESARIALES presentaron sus propuestas para el Plan Biobío 2050 con cinco ejes estratégicos.

bien como Estado nacional más que como un gobierno en particular", planteó.

FORTALECIMIENTO A LAS PYMES

Desde el gremio maderero, PymeMad Biobío puso el foco en el debilitamiento estructural de las pequeñas y medianas empresas. Su presidente, Michel Esquerré, consideró que la forma en que el Estado las atiende resulta insuficiente y que existe "un espacio gigante de crecimiento para la industria" a través del Plan Biobío 2050.

Esquerré destacó que el plan aborda temáticas generales como infraestructura, seguridad, certeza jurídica y permisología. Todas esas son generalidades y asuntos macro, relevantes para el desarrollo de la economía"

apuntando a uno de los temas más sensibles tras la reciente catástrofe que afectó a la región.

RECONOCIMIENTO A NUEVOS SECTORES

Para Corma, resulta fundamental que el plan reconozca tanto a los nuevos sectores económicos—como la tecnología— como a los sectores productivos tradicionales que han sostenido históricamente la economía regional.

Alejandro Casagrande, presidente de Corma Biobío-Nuble, expresó la convicción de

que la región necesita contar con un plan de desarrollo local que reconozca sus vocaciones productivas, entre las cuales el sector forestal ocupa un lugar central.

"Creemos que el sector forestal es importante para la región y tiene que ser reconocido en un plan a largo plazo, y esa estrategia tiene que ser liderada por el Gobierno Regional", indicó.

Casagrande también subrayó que la construcción del Plan Biobío 2050 debe ser un esfuerzo conjunto que involucre a los trabajadores, la academia y al gobierno central.

"El plan aborda temáticas generales como infraestructura, seguridad, certeza jurídica y permisología. Todas esas son generalidades y asuntos macro, relevantes para el desarrollo de la economía"

Michel Esquerré,
presidente de PymeMad Biobío



"Creemos que el sector forestal es importante para la región y tiene que ser reconocido en un plan a largo plazo, y esa estrategia tiene que ser liderada por el Gobierno Regional"

Alejandro Casagrande,
presidente de Corma Biobío-Nuble



"Que sea algo de largo plazo, proyectado como Estado regional más que como gobierno regional en particular, y también como Estado nacional más que como un gobierno en particular"

